

Medienmitteilung vom 4. April 2022

Warum hast du dich bewegt?

Ein Fotokunstprojekt zu Zugehörigkeit im Basler Stadthaus

Für eine Porträtserie zu Heimat und Daheim wandte sich die Bürgergemeinde an die Basler Fotografin Aissa Tripodi. Entstanden ist mitten in der Pandemie und mit 21 Beteiligten ein sehr persönliches Kunstprojekt zum Thema Zugehörigkeit. Zu sehen im Basler Stadthaus. Die öffentliche Vernissage ist am 6. April.

Am Anfang war der Wunsch nach einer Porträtausstellung zum Themenkreis Heimat. Für die Fotografin und Künstlerin Aissa Tripodi, die von der Bürgergemeinde der Stadt Basel dafür angefragt wurde, war wichtig, dass in diesem Kontext zwischenmenschliche Beziehungen und Zugehörigkeitsgefühle im Vordergrund stehen.

Ihre Bildreihe «Warum hast du dich bewegt?» entstand (mit Schutzkonzept) mitten in der Coronawelle des vergangenen Winters. Beteiligt waren 21 Leute jeden Alters. Die Porträts regen zum zweimal Hinschauen, zum Stutzen und Nachdenken an. Mit inszenierten Gruppenporträts erfindet Aissa Tripodi Beziehungen, die es so nicht wirklich gibt. Oder vielleicht doch? Ob die Partnerschaften, Freundschaften und Familienverbindungen real sind und sich die Porträtierten tatsächlich nahestehen, bleibt offen. Die Betrachtenden sind gezwungen, mehr Möglichkeiten von Zugehörigkeit in Betracht zu ziehen, als dies das schnelle Urteil zulässt.

Aissa Tripodi (*1992) ist Fotografin und Künstlerin. Seit rund zehn Jahren arbeitet sie selbständig. Neben eigenen Projekten arbeitet sie bei der Late-Night-Show «Deville» des Schweizer Fernsehen SRF. Sie studierte am MAZ Luzern und war Finalistin des vfg Nachwuchsförderpreises für Fotografie. Sie lebt und arbeitet vorwiegend in Basel und Zürich. www.a-tripodi.com

Die Ausstellung «Warum hast du dich bewegt – ein Fotokunstprojekt zu Zugehörigkeit» ist vom 7. April bis zum 24. September 2022 in der Eingangshalle des Stadthauses, dem Sitz der Bürgergemeinde, an der Stadthausgasse 13 in Basel zu sehen und von Montag bis Samstag jeweils frei zugänglich.

Die Vernissage mit Leonhard Burckhardt (Bürgerrat) und Aissa Tripodi (Fotografin) findet am Mittwoch, 6. April um 18.30 Uhr statt und ist öffentlich. Aktuelle Hinweise und Informationen unter: www.bgbasel.ch/bewegt

Bildauswahl unter: www.bgbasel.ch/bildmaterial; weitere Bilder auf Nachfrage erhältlich

Auskunft erteilt: Alexandra Hänggi, 061 269 96 23 / 079 394 64 09

Vielen Dank für Interesse und Veröffentlichung